

1.7. Ein Portfolio für jedes Kind

Was ist ein Portfolio?

- großer blauer Ordner - auf dem Ordnerücken Vorname und Foto des Kindes
- eine Sammlung von Dokumenten kindlicher Bildungsprozesse
- Dokumentation der Entwicklung des Kindes während der gesamten Zeit in unserer Einrichtung
- der Betrachter kann nachvollziehen und erkennen, wie Stück für Stück neue Anforderungen gemeistert werden
- es kommen sehr viele Fotos zum Einsatz

Warum ein Portfolio?

- das Kind kann und soll so weit als möglich selbst mitgestalten - einkleben, beschreiben, diktieren, malen oder selbst schreiben
- intensive Auseinandersetzung mit jedem Kind und seinen Entwicklungsschritten
- die Bildungswege der Kinder werden transparenter
- es dient auch als Grundlage für Elterngespräche
- es ermöglicht dem Kind, sich mit seinen eigenen Bildungsprozessen auseinanderzusetzen - Lernen wie man lernt, Motivation zum Lernen
- das Kind geht selbständig damit um - darf jederzeit seinen Ordner anschauen oder einem Kind oder Erwachsenen zeigen
- Mitarbeit der Eltern möglich und erwünscht - fragen Sie nach Formblättern

Regeln für das Portfolio

- das Kind entscheidet selbst, wer wann Einsicht in den Ordner hat - Bitte fragen Sie das Kind vorher, wenn Sie den Ordner ansehen möchten.
- Niemals einen fremden Ordner ohne Erlaubnis ansehen!
- Ordnung halten - keine Blätter herausnehmen oder austauschen

Unkostenbeitrag für das Portfolio

Für Ordner, Fotos, Papier, Prospekthüllen, Toner und Druckerfarbe entstehen uns natürlich Unkosten, deshalb sammeln wir pro Kindergartenkind 10.00 € und pro Krippenkind 20.00 € ein.